
 

 
 
 

Anfrage an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 
 

in der Gemeinderatssitzung vom 16. Novembter 2017 
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Betrifft: Papierloser Gemeinderat  
 
 Sehr geehrter Herr Bürgermeister Siegfried Nagl, 
  
für die Gemeinderatsarbeit werden jährlich unzählige Seiten Papier gedruckt. So müssen 
Gemeinderäte ihre Anträge und Anfragen bei jeder Sitzung an Sie als auch an die 
Schriftleitung in 3-facher Form übergeben. 
 
Das Land Steiermark hat ihren gesamten Gesetzgebungsprozess mit dem Pallast-System 
digitalisiert und könnte somit auch ein Vorbild für den Grazer Gemeinderat sein. 
Diesbezüglich bitte ich Sie um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
1. Können Sie sich vorstellen den Grazer Gemeinderat nach Vorbild des Landtags 
Steiermark auf elektronische Form umzustellen? 

a, Wenn “JA” welche Schritte sind geplant? 
b, Wenn “Nein” wieso nicht? 

2. Wie weit ist der Fortschritt des elektronischen Aktes im Grazer Gemeinderat 
fortgeschritten? 

a, Wie hoch ist die Anzahl der elektronischen Akten an der Gesamtzahl des 
Aktenverkehrs? 
  
Mit freundlichen Grüßen 
GR Nikolaus Swatek 
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